





































kritik dan analisa dan membuat pertimbangan condong kepada kebohongan, akibatnya kebohongan itu diterima dan dinukilkan.

2. Terlalu percaya pada orang-orang yang menukilkannya faktor ini juga sangat menentukan bagi obyektifitas-obyektifitas sejarah. Sebab kepercayaan terhadap sumber-sumber yang dimunculkan oleh seseorang tanpa memperhatikan siapa dan bagaimana keadaan yang menggambarkan tentang peristiwa tersebut, apakah termasuk didalamnya orang-orang yang bisa berbohong dan lain sebagainya. Sumber yang demikian seharusnya diterima hanya setelah menyelidiki sedalam-dalamnya, termasuk kebohongan-kebohongan dan membetulkan maka yang berputar-balik seperti hanya yang terkenal dengan "takdir wa tajrih".
3. Tidak sanggup memahami maksud yang sebenarnya. Faktor ini sering membawa para sejarawan jatuh dalam kesalahan karena tidak sanggupnya memahami arti yang sebenarnya, tentang apa yang ia lihat dan ia dengar karena menghubungkan kejadian itu menurut apa yang telah ada dalam pikirannya dan menurut dugaannya saja.
4. Asumsi yang tidak beralasan terhadap kebenaran suatu hal. Faktor ini terjadi dan juga menentukan kesalahan-kesalahan di dalam penulisan sejarah, karena terlalu percaya pada kebenaran-kebenaran yang diinformasikan tanpa reserve.
5. Sebab ketidaktahuan tentang bagaimana kondisi-kondisi sesuai dengan realitas disebabkan kondisi-kondisinya itu dimasuki oleh ambisi-ambisi dan distorsi-distorsi artifisial. Sabg informannya puas menukilkannya seperti apa yang

dihatinya, bahkan karena distorsi-distorsi artifisial itu dia sendiri tidak mempunyai gambaran yang benar tentang kondisi-kondisi tersebut. Kebiasaan penutur sejarah seringkali puas dengan menerangkan kejadian-kejadian sebagaimana yang dilihatnya saja tanpa memperhatikan bagaimana proses tempat serta hukumnya yang mendahului terjadinya peristiwa-peristiwa tersebut, sehingga dengan demikian memutarbalikkan pentingnya kejadian itu yang sebenarnya.

6. Sebab adanya fakta bahwa manusia cenderung untuk mengambil hati orang-orang yang berpredikat besar dan orang-orang berkedudukan tinggi dengan jalan memuji-muji, menganggap baik segala perbuatannya dan memberikan atfsiran yang selalu menguntungkannya juga terhadap semua tindakan mereka, misalnya informasi yang dipublikasikan, dengan cara demikian menjadi tidak jujur dan menyimpang dari yang sebenarnya. Manusia amat senang dipuji dan manusia pada umumnya mencari kesenangan dunia ini dan sengaja mencari jalan mencapai kesenangan itu seperti kehormatan dan kekayaan. Pada umumnya mereka tidak mencari perbuatan-perbuatan yang mulia atau mencoba mendapatkan kebaikan kepada orang-orang yang mulia, sehingga dengansikap tersebut obyektifitas dari pada sejarah sulit untuk diperoleh, kemungkinan yang benar menjadi salah dan yang salah menjadi benar, tergantung bagaimana dikehendaki oleh penutur sejarah agar dapat mengambil hati orang yang berkedudukan tinggi.

7. Sebab yang membuat kebohongan tidak dapat dihindarkan dan ini lebih penting diperhatikan ialah ketidaktahuan tentang watak berbagai kondisi yang muncul dalam peradaban (umran). Setiap fenomena baik yang berhubungan esensi maupaun yang dihasilkan oleh perbutan, pasti mempunyai watak yang khas untuk esensi peristiwa tersebut, dan juga untuk kondisi-kondisi peristiwa yang melebur diri kedalamnya. Oleh karena itu apabila si pendengar mengetahui watak-watak peristiwa dan keadaan serta syarat yang tidak benar didalam dunia eksistensi, pengetahuan-pengetahuan itu akan membedakan yang benar didalam pemeriksaan informasi yang amat kritis. Pengetahuan ini jauh lebih dipergunakan dalam pemeriksaaan informasi yang kritis dari pada aspek lain yang ada hubungannya dengan hal tersebut.

Dalam hal ini seringkali terjadi bahwa para pendengar (ahli sejarah) menerima dan menukilkan informasi absurd yang tentu saja karena pengaruh mereka. Sebagai kasus Ibnu Khaldun mencontohkan kebohongan yang dituturkan oleh Al Mas'udi tentang penulisan sejarah pengalaman Iskandar Agung.

Secara singkat cerita tersebut perlu kiranya penulis munculkan untuk membuktikan kebohongan dari cerita tersebut yang antara lain Al Mas'udi bertutur Iskandar Agung dihalang-halangi oleh binatang laut yang sangat mengerikan rupanya, ketika mendirikan kota Iskandariyah. Karena itu ia terjun kedaras laut yang mengerikan itu. Kemudian berdasar gambar itu ia membuat patung-patungnya yaitu patung binatang logam yang dipasang di dinding-dinding bangunan yang didirikannya. Ketika binatang-binatang itu muncul kepermukaan laut mereka lari







